

XI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

EVANGELIO

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en <https://somosbuhay.com/>

El mensaje del Reino es sumamente sencillo y al mismo tiempo difícil de entender. Pero es la clave para entender el mensaje de Jesús. Estamos llamados a ser semilla, muy pequeña, que crece en silencio y transforma realidades en el silencio y el compromiso.

TEXTO DEL EVANGELIO

Lectura del santo evangelio según san Marcos 4,26-34:

En aquel tiempo, Jesús dijo a la multitud: «El Reino de Dios se parece a lo que sucede cuando un hombre siembra la semilla en la tierra: que pasan las noches y los días, y sin que él sepa cómo, la semilla germina y crece; y la tierra, por sí sola, va produciendo el fruto: primero los tallos, luego las espigas y después los granos en las espigas. Y cuando ya están maduros los granos, el hombre echa mano de la hoz, pues ha llegado el tiempo de la cosecha.»

Les dijo también: «¿Con qué compararemos el Reino de Dios? ¿Con qué parábola lo podremos representar? Es como una semilla de mostaza que, cuando se siembra, es la más pequeña de las semillas; pero una vez sembrada, crece y se convierte en el mayor de los arbustos y echa ramas tan grandes, que los pájaros pueden anidar a su sombra.»

Y con otras muchas paráboles semejantes les estuvo exponiendo su mensaje, de acuerdo con lo que ellos podían entender. Y no les hablaba sino en paráboles; pero a sus discípulos les explicaba todo en privado.

Palabra del Señor

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

XI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

“¿Cómo le explicaré estas cuestiones al pueblo?”

El evangelio de Marcos que leemos este domingo (Capítulo 4 versículos del 26 al 34) se refiere a dos **paráboles de Jesús sobre el Reino**. Ahí se expresa la preocupación de Jesús de hacer las cosas sencillas, entendibles, sobre todo para sus discípulos que serían los que a su vez compartirían este mensaje, esta Buena Noticia a los demás.

Y es que Jesús habla sobre el mensaje de **El Reino -que está en el centro del ministerio de Jesús-** así como lo presentan los primeros tres evangelios (Mateo, Marcos y Lucas). Parece claro a quien se acerca con profundidad al texto del evangelio, que posiblemente tenemos mucho camino por recorrer para entender la riqueza de este mensaje. Tal vez **hemos reducido el Reino** a una vida después de la muerte.

En tiempos de Jesús, muchos esperaban a un rey que aplastara a los pueblos opresores. El pueblo de Israel había tenido **grandes reyes** (David, Salomón...) y querían restaurar la monarquía. Jesús lo sabía, pero cambia la perspectiva: Más que mirar hacia atrás, hacia los bellos recuerdos, propone **una mirada hacia el futuro** hacia la construcción de una nueva realidad y **utiliza la expresión: “El Reino de los Cielos”, o “El Reino de Dios”**.

En nuestro siglo XXI, pocas personas añoran el retorno de reyes y reinas que gobiernen a las naciones. **¿Qué puede o debería significar para nosotros hablar de “un reino”?**

Para un creyente debería ser muy claro el significado de lo que Jesús dice cuando habla del “Reino de Dios” o el “Reino de los Cielos”. Tal vez hemos malinterpretado este mensaje y con ello estamos arriesgando ignorar una de las partes esenciales de la propuesta de Jesús.

¿QUÉ ENTENDEMOS CUANDO HABLAMOS DE “EL REINO”?

Hagamos **un ejercicio de revisión** a la luz del evangelio de hoy y de afirmaciones que nos pueden ayudar a **entender lo que significa el reino**. Escribe en cada una de las siguientes frases una F o una V si consideras que sea verdadera o falsa. Compara tus respuestas con lo que está escrito en el recuadro inverso.

- () “Algún día” va a llegar el Reino de Dios
- () Los creyentes deben dedicarse sólo a cosas religiosas
- () Entraremos al reino sólo cuando muramos
- () La vivencia de la fe debe ser aparatoso
- () Instaurar el reino le toca al Papa y a los obispos
- () Cuando haya paz, justicia, perdón... estará presente el reino
- () El reino tiene mucho que ver con la justicia social
- () El reino nos provoca para mejorar la sociedad
- () Hoy deseo entrar al reino de Dios
- () Los creyentes estamos llamados a construir el reino

Si quieras construir el Reino
acepta desafíos nuevos y busca
el momento adecuado para
actuar.

Recuerda que en fin de
cuentas, no eres tú el que hace
crecer la semilla bajo la tierra



¡Feliz día del
Padre!

OPCIONES DE RESPUESTA

Las primeras 5 frases deberían ser
consideradas Falsas y las últimas 5
verdaderas. ¿Qué significa?

El Reino es para HOY, inicia, crece
y se da en lo PEQUEÑO.

Caminamos hacia la realización
de aspectos de nuestra vida.
Jesús propone que YA
construyamos un mundo mejor
cuando la plenitud TODAVÍA NO
Tú eres esa semilla que ha de
crecer, para que los demás se
refugien y apoyen en ti.

“Si no encuentras gente buena,
sé tú uno de ellos”

	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
XI semana del tiempo ordinario	Citas: Ezequiel 17,22-24 II Corintios 5,6-10 Marcos 4,26-34	<p>El mensaje del Reino está presente en los evangelios de Mateo, Marcos y Lucas para expresar buena parte del mensaje de Jesús.</p> <p>Pero la historia nos muestra que los creyentes no hemos tomado en serio este mensaje, o no lo hemos entendido.</p> <p>Jesús está hablando de realidades, de valores, actitudes que han de estar presentes en la sociedad.</p>	<p>Poner una maceta con tierra y otra maceta con una planta ya crecida. ¿Qué se necesita para que crezca una semilla que ponemos en la maceta?</p> <p>Sólo Dios hace crecer, pasar de la pequeña semilla a la planta, pero el ser humano debe poner la semilla y posteriormente cultivarla.</p>	<p>Revisar situaciones de bondad que han ido creciendo en el silencio y que sólo poco a poco se puede realizar.</p> <p>El problema es que no entendemos este mensaje. Hemos proclamado que el Reino después de la muerte, mientras que la mayoría de los textos del evangelio nos hablan de realidades (valores, hechos...) presentes.</p>	<p>Poner atención a los detalles:</p> <p>Iniciar con las tres palabras mágicas: por favor, gracias, perdón, para cambiar el ambiente en el hogar.</p> <p>Reconocer en voz alta los esfuerzos de miembros de la familia para que mejore el ambiente (físico, emocional...) de los miembros de la familia.</p>

PRIMERA Y SEGUNDA LECTURA DEL DOMINGO

Primera lectura

Lectura del Profeta Ezequiel (17,22-24):

Esto dice el Señor Dios: «Arrancaré una rama del alto cedro y la plantaré. De sus ramas más altas arrancaré una tierna y la plantaré en la cima de un monte elevado; la plantaré en la montaña más alta de Israel; para que eche brotes y dé fruto y se haga un cedro noble. Anidarán en él aves de toda pluma, anidarán al abrigo de sus ramas. Y todos los árboles silvestres sabrán que yo soy el Señor, que humilla los árboles altos y ensalza los árboles humildes, que seca los árboles lozanos y hace florecer los árboles secos. Yo, el Señor, lo he dicho y lo haré.»

Palabra de Dios

Salmo

Sal 91,2-3.13-14.15-16

R/. Es bueno darte gracias, Señor

Es bueno dar gracias al Señor
y tocar para tu nombre, oh Altísimo,
proclamar por la mañana tu misericordia
y de noche tu fidelidad. **R/.**

El justo crecerá como una palmera,
se alzará como un cedro del Líbano;
plantado en la casa del Señor,
crecerá en los atrios de nuestro Dios. **R/.**

En la vejez seguirá dando fruto
y estará lozano y frondoso,
para proclamar que el Señor es justo,
que en mi Roca no existe la maldad. **R/.**

Segunda lectura

Lectura de la segunda carta de san Pablo a los Corintios (5,6-10):

Siempre tenemos confianza, aunque sabemos que, mientras vivimos en el cuerpo, estamos desterrados, lejos del Señor. Caminamos guiados por la fe, sin ver todavía. Estamos, pues, llenos de confianza y preferimos salir de este cuerpo para vivir con el Señor. Por eso procuramos agradarle, en el destierro o en la patria. Porque todos tendremos que comparecer ante el tribunal de Cristo, para recibir el premio o el castigo por lo que hayamos hecho en esta vida.

Palabra de Dios

Evangelio



0

Lectura del santo evangelio según san Marcos (4,26-34):

En aquel tiempo, Jesús dijo a la multitud: «El Reino de Dios se parece a lo que sucede cuando un hombre siembra la semilla en la tierra: que pasan las noches y los días, y sin que él sepa cómo, la semilla germina y crece; y la tierra, por sí sola, va produciendo el fruto: primero los tallos, luego las espigas y después los granos en las espigas. Y cuando ya están maduros los granos, el hombre echa mano de la hoz, pues ha llegado el tiempo de la cosecha.»

Les dijo también: «¿Con qué compararemos el Reino de Dios? ¿Con qué parábola lo podremos representar? Es como una semilla de mostaza que, cuando se siembra, es la más pequeña de las semillas; pero una vez sembrada, crece y se convierte en el mayor de los arbustos y echa ramas tan grandes, que los pájaros pueden anidar a su sombra.»

Y con otras muchas parábolas semejantes les estuvo exponiendo su mensaje, de acuerdo con lo que ellos podían entender. Y no les hablaba sino en parábolas; pero a sus discípulos les explicaba todo en privado.

Palabra del Señor